



| RENCONTRE |

## Bruno Fouché, le denier de l'Église, pensez-y !

**Géomètre expert, marié, père de six enfants et cinq fois grand-père, Bruno Fouché consacre également un peu de son temps aux autres. Paroissien villemomblois depuis six ans, il est bénévole actif à Saint-Louis depuis quatre ans.**

### Une étude de 2017 montre que 77 % des bénévoles le sont pour être utiles à la société. Est-ce votre cas ?

D'une certaine manière oui. J'ai accepté mes missions (animation des chants à la messe, accueil des 8/12 ans pendant l'homélie et suivi du denier de l'Église) pour être utile à ma communauté paroissiale. Ce sont des services que tout bénévole rend avec le cœur, pour les autres.

### Comment équilibrez-vous votre temps entre vie professionnelle, vie familiale et vie bénévole ?

Il y a un moment pour tout. Des obligations professionnelles découlent les temps en famille et le bénévolat. Dans la famille, nous donnons tous du temps, pas en même temps ! Le bénévolat est un état d'esprit familial. Ces activités donnent lieu à des échanges sur nos expériences respectives et sont

doublement enrichissantes. Ma femme s'investit dans l'association Visemploi. L'une de mes filles est partie en septembre au Rwanda avec son mari et leurs quatre enfants pour une action caritative auprès des populations locales (FIDESCO). Un de mes fils s'occupe d'enfants handicapés le temps d'un week-end pour donner un peu de temps aux parents, avec l'association « À bras ouverts ». Il a entraîné un de ses frères dans ce projet.

*« Le bénévolat c'est un état d'esprit familial, un partage d'expériences, un autre dialogue entre parents et enfants. »*

### Comment organisez-vous votre propre temps bénévole ?

L'animation des chants me prend le plus de temps, raison pour laquelle il est important que l'équipe soit soudée et que nous puissions nous reposer les uns sur les autres. L'accueil des enfants se fait au moment de l'homélie, uniquement le dimanche. Pour le denier de l'Église c'est variable, quatre heures en moyenne par mois, mais je suis seul et il faudrait constituer une petite équipe pour être plus efficace. Cette dernière mission est importante à mes yeux, elle va au-delà de l'activité paroissiale, c'est pour la vie de l'Église que je m'engage. Il est essentiel que chaque catholique, pratiquant ou non, participe.

### Beaucoup de personnes se demandent combien donner. Que répondez-vous ?

Les dons vont de 20 € à 5 000 €, je crois. C'est difficile à dire. Je

ne sais pas qui donne combien. Je vois l'acte pas le chiffre ou le nom. D'autre part, de plus en plus de personnes font des prélèvements automatiques chaque mois, ce qui est très pratique autant pour les donateurs que pour nous.

### Faites-vous partie des donateurs ?

Bien sûr. C'est ma manière de montrer mon appartenance à un « clocher », à un diocèse et à l'Église catholique. Ma manière de soutenir les prêtres pour leur investissement à nos côtés, leur écoute et leur disponibilité. Et l'un de mes fils se prépare au séminaire, ce don a maintenant une signification très personnelle. Quelle que soit votre raison, pensez-y !

**Odile B.**

